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這幾天的巴黎奧
運會不斷傳來令香
港市民大大振奮的

消息。先是江旻憓憑着頑強意志，上演了逆
境大反轉，在失分的情況下苦戰，終於在
「決一劍」中取勝，成為冠軍。後是張家朗

過關斬將，在決賽中奮力拼搏，即使在裁判
兩次判張家朗得分不算的情況下，仍然沉穩
應對，取得勝利，成為68年來的衛冕花劍
冠軍第一人。再是港隊女飛魚何詩蓓面對強
大對手，仍然奪得200米自由泳銅牌，更希
望她在100米自由泳中取勝。

兩面金牌和一面銅牌真是來之不易，背
後有許多艱辛與付出。據報道，江旻憓曾
兩度膝頭前十字韌帶斷裂，面對嚴重傷
勢，她沒有放棄，靠着堅強信念走出困
境；張家朗靠一次次不懈努力，最終成為
兩屆奧運花劍冠軍；何詩蓓就算連頭髮結
冰也仍然堅持鍛煉。這些常人難以做到或
體會到的故事應該寫成書、拍成電影，激
勵更多的港人。

三位運動員也以實際行動詮釋了香港精
神。江昱憓奪冠後的感言之一就是： 「我
不想沒有打出香港精神就這樣放棄。」張
家朗的感言之一是： 「我證明了香港這個
很小的地方，也可做到很多事。」何詩蓓

的感言之一是： 「要登上頒獎台並非易
事，但我相信自己的實力。」匯總起來，這
就是 「自強不息、敢於拼搏、絕不言敗」的
香港精神。香港的 「獅子山精神」遐邇聞
名，指的就是 「一種刻苦耐勞、不屈不撓、
胼手胝足、開拓進取、力爭上游、應變靈
活、自強不息的精神」。所以，三位運動員
所表現出來的精神就是 「獅子山精神」的
真實寫照。當然，筆者也認為，那些未能
獲得獎牌的運動員也是值得點讚的，因為
他們也共同展示了香港精神，未來仍有取
勝的機會。所以希望政府給予更大的支
持，希望港人給予他們更多的鼓勵。

以實際行動詮釋香港精神
必須指出，就是這種香港精神，可以令

港人勇敢面對暫時的困難，團結一心建設
香港。而不可否認的是，香港目前的確面
臨不少困難。以美國為首的西方國家為了
遏制中國，對香港特區打壓、抹黑、制
裁，企圖全方位 「打趴」香港。摩根士丹
利前亞洲區主席、現任耶魯大學資深研究
員的羅奇更撰文揚言香港已經 「玩完」。
其實，早在1997年回歸之時，《財富》雜
誌就已經以 「Hong Kong is dead」(香港
已死)為頭條 「唱衰」香港。但是，打壓或

唱衰香港的人士應該沒有看清兩件事：第
一，只要香港精神長存，香港不會輕易認
輸，反而會迎難而上，努力拼搏，不斷進
取；第二，香港雖然地方小，但畢竟是國
際大都市，更有背靠祖國、聯通世界的優
勢，享受 「一國兩制」的紅利，融入國家
發展大局，是不可能 「玩完」的。事實證
明，自回歸以來，香港雖然面臨困境，但
不斷克服艱難險阻，一路向前。

當衛冕花劍冠軍的張家朗向世界展示香
港區旗時，那一刻是值得記住的。因為張
家朗不僅在為自己感到驕傲，也是在為香
港驕傲，同時也是在向世界展示香港的精
神面貌，講好香港故事。在升區旗奏國歌
的那一刻，又展示了香港作為中華人民共
和國一個特別行政區的無限魅力。筆者更
加認為，港人在觀賞內地與香港運動員的
精彩表現時，也能不斷感受祖國與香港特
區在體育運動方面的互相支持，體會祖國
與香港特區休戚相關的共同命運，從而不
斷提升中華民族的自豪感。

筆者敬佩所有參與巴黎奧運會的香港運
動員，他們已經或繼續用實際行動演繹香
港精神的故事，這種精神也必將激勵着全
體港人為了香港的長治久安、繁榮富強而
奮力拼搏。

獅子山精神是香港長盛不衰的根源
香港教育大學教授、香港湖北社團總會顧問 顧敏康
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《決定》引領香港識變應變求變 周八駿
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2021 年 3 月 11

日，十三屆全國人
大四次會議表決通過
《中華人民共和國國
民經濟和社會發展第
十 四 個 五 年 規 劃 和
2035 年 遠 景 目 標 綱
要》(簡稱《十四五規
劃 》)。 《 十 四 五 規
劃》明確指出，國家

「支持香港提升國際金融、航運、貿易中
心和國際航空樞紐地位，強化全球離岸人
民幣業務樞紐、國際資產管理中心及風險
管理中心功能。支持香港建設國際創新科
技中心、亞太區國際法律及解決爭議服務
中心、區域知識產權貿易中心，支持香港
服務業向高端高增值方向發展，支持香港
發展中外文化藝術交流中心。」在香港，
人們概括地稱之為國家支持香港建設八大
中心和兩大樞紐。

2024 年 7 月 18
日，中共二十屆
三 中 全 會 通 過
《中共中央關於
進一步全面深化
改革、推進中國
式 現 代 化 的 決
定 》 ( 簡 稱 《 決
定》)。《決定》

第27條指出： 「鞏固提升香港國際金融、
航運、貿易中心地位，支持香港和澳門打
造國際高端人才集聚高地，健全香港、澳
門在國家對外開放中更好發揮作用機制；
深化粵港澳大灣區合作，強化規則銜接、
機制對接」。

《十四五規劃》執行期是2021年至2025
年。從2021年至2024年的4年裏，香港特
別行政區政府和社會各界努力貫徹《十四
五規劃》，為建設八大中心和兩大樞紐殫
精竭慮。如今，中央對香港提出新要求，
可概括為鞏固提升三大中心，打造高端人
才集聚高地，同時，深化粵港澳大灣區合
作，強化規則銜接、機制對接。

從八大中心、兩大樞紐到三大中心、一
個高地，目標更聚集，方向更明確。如此
調整的原因是，習近平總書記在就《中共
中央關於進一步全面深化改革、推進中國
式現代化的決定》起草的有關情況作說明
時所指出的： 「推進中國式現代化是一項
全新的事業，前進道路上必然會遇到各種
矛盾和風險挑戰。特別是當前世界百年未
有之大變局加速演進，局部衝突和動蕩頻
發，全球性問題加劇，來自外部的打壓遏
制不斷升級，我國發展進入戰略機遇和風
險挑戰並存、不確定難預料因素增多的時
期，各種 『黑天鵝』、 『灰犀牛』事件隨
時可能發生。」

2024年7月23日，中央港澳工作辦公室

主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍
在北京會見香港特區政府財政司司長陳茂
波一行。夏寶龍表示，中共二十屆三中全
會對進一步全面深化改革作出了系統部
署，對以中國式現代化全面推進強國建
設、民族復興偉業具有重大而深遠的意
義。改革開放是當代中國大踏步趕上時代
的重要法寶，對於面臨內外環境深刻變化
的香港來說，同樣要識變、應變、求變，
通過改革實現更好發展。希望香港特區政
府和社會各界深入理解和領會三中全會精
神，把握機遇，銳意改革，主動作為，加
快推進香港由治及興。

加快融入國家發展大局
夏寶龍表示，中央堅定不移貫徹 「一國

兩制」方針，全力支持香港充分發揮獨特
地位和優勢，鞏固提升國際金融、航運、
貿易中心地位，打造國際高端人才聚集高
地，深化粵港澳大灣區合作，在國家對外
開放中更好發揮作用。中央主管港澳工作
的領導，及時傳達二十屆三中全會的《決
定》為香港指引的目標和布置的任務。香
港如何貫徹？關鍵在於夏主任所說的識
變、應變、求變。

在香港，一些人仍以為香港能在國家與
美西方之間左右逢源、如魚得水。這是刻
舟求劍。有些人甚至主張香港主動與美英
修和，這是緣木求魚。事實是，美西方對
中國打壓遏制不斷升級。

對百年變局的本質有清醒的認識，才會
加快融入國家發展大局以應變和求變。
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茲有離婚呈請書經呈送遞法院，提出與答辯人溫家樂離

婚。答辯人住址為香港新界沙田大圍銅鑼灣村91號1樓。

現可向香港灣仔港灣道十二號灣仔法院閣樓二家事法庭登

記處申請索取該離婚呈請書副本乙份。如於一個月內答辯

人仍未與該登記處聯絡，則法院可在其缺席下聆訊本案。
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13727934123（施生）

广东省深圳市宝安区人民法院
公  告

胡春 :
本院受理原告赖斌隆与被告廖梅琼 , 胡春房屋买卖合同纠纷一案，案号为 (2022) 粤

0306 民初 30012 号，已审理终结。现依法向你公告送达 (2022) 粤 0306 民初 30012 号民
事判决书，判决结果如下 : 一、被告胡春应在本判决发生法律效力之日起十日内，向行政
主管部门申请办理位於深圳市宝安区福永街道德芳路福怡商住中心 8 单元 05 层 15 号房
的房地产证 , 将上述房产过户至被告胡春名下，第三人深圳市福永物业发展有限公司协助
被告胡春办理过户登记手续 ; 二、被告胡春应在上述房产过户登记至被告胡春名下之日起
十日内 , 协助被告廖梅琼办理位於深圳市宝安区福永街道德芳路福怡商住中心 8 单元 05
层 15 号房的转移过户登记、办理房地产证手续，将上述房产过户至被告廖梅琼名下。三、
被告廖梅琼应在上述房产过户登记至被告胡春名下之日起十日内，协助原告赖斌隆办理位
於深圳市宝安区福永街道德芳路福怡商住中心 8 单元 05 层 15 号房的转移过户登记、办
理房地产证手续，将上述房产过户至原告赖斌隆名下。本案案件受理费人民币 3,500 元，
原告赖斌隆自愿承担，案件受理费原告已预交，本院不予退回。该判决自公告之日起经过
三个月即视为送达，如不服本判决的，可在本判决书送达之日起三十日内向本院提交上诉
状，并按对方当事人的人数提出副本，上诉於广东省深圳市中级人民法院。逾期未上诉的，
本判决即发生法律效力。

特此公告
深圳市宝安区人民法院

 二〇二四年八月一日

广东省深圳市宝安区人民法院
公  告

胡春 :
本院受理原告赖斌隆与被告廖梅琼、胡春，第三人深圳市隆鹏房地产开发有限公司、深

圳市福永物业发展有限公司房屋买卖合同纠纷一案，案号为 (2022) 粤 0306 民初 30012 号。
本院已审理终结。因你方下落不明，现依照《中华人民共和国民事诉讼法》第九十五条之
规定，向你方公告送达本院 (2022) 粤 0306 民初 30012 号民事裁定书，裁定如下 : 民事判
决书中判决如下部分“三、被告廖梅琼应在上述房产过户登记至被告胡春名下之日起十日
内，协助原告赖斌隆办理位於深圳市宝安区福永街道德芳路福怡商住中心 8 单元 05 层 15
号房的转移过户登记、办理房地产证手续，将上述房产过户至原告赖斌隆名下。”变更为
“三、被告廖梅琼应在上述房产过户登记至被告廖梅琼名下之日起十日内，协助原告赖斌
隆办理位於深圳市宝安区福永街道德芳路福怡商住中心 8 单元 05 层 15 号房的转移过户
登记、办理房地产证手续，将上述房产过户至原告赖斌隆名下。"。该裁定自公告之日起
经过三个月即视为送达。自公告之日起 30 日内来本院领取判决书，逾期即视为送达。如
不服本判决，可在公告期满后 15 日内，向本院递交上诉状，并按对方当事人的人数提出
副本，上诉於广东省深圳市中级人民法院。逾期未上诉的，本判决即发生法律效力。

特此公告
深圳市宝安区人民法院

二〇二四年八月一日
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運輸署昨公布的士車隊牌照的申請結
果，共發出5個牌照，5個車隊將提供3500
輛的士，佔全港的士數量近兩成，所有車
輛都會提供電子支付。運輸署相信，引入

的士車隊能做到示範和牽頭的作用，加強乘
客對於的士服務的信心，改善行業發展前景。今

次的士行業生態洗牌，的士車隊的營運參照了不少網約車
平台的經驗和優勢，很明顯是檢討當前的士服務的不足，
透過新規管，作出了進一步改進，對市民和旅客來說，自
然樂見其成。至於的士車隊能否成功改善服務質素，令普
羅大眾受益，尚待驗證，最終還要看業界是否有求變的決
心和誠意。

本港的士行業受一小撮害群之馬影響，服務參差常遭詬
病，例如拒載有之，揀客有之，兜路有之，態度不友善、
濫收車資等情況時有所聞，對市民和旅客都構成困擾，一
定程度上影響了香港的形象。的士業議會早前進行服務質
素問卷調查，結果顯示受訪者對 「待客以禮」的評分為最
低，5分滿分，僅獲3.21分，而交通投訴組收到的投訴，有
關的士服務投訴個案居高不下，凸顯現存的弊端嚴重。

政府引入全新的的士車隊制度，以提升的士服務質素和
促進行業發展，值得肯定。新獲選的車隊承諾在投入服務
初期，會合共提供約1500 輛新車，其他的士車齡會低於3
年，亦會提供不同數量的輪椅的士及豪華的士，車隊亦會
有至少四分之一的電動的士，以推動綠色運輸。為確保司
機質素及駕駛安全，有關車隊會為司機提供訓練，有措施
監管其表現，並與一定數量司機保持僱傭關係，加強司機
穩定性；還會在車內安裝包括全球定位系統、行車記錄儀
等安全設備。此外，獲選車隊都會提供網約服務，市民可
根據需要選取合適類型車輛，亦可就司機服務表現評分。
所有獲選車隊亦會有多種電子支付系統、客戶服務熱線及
不同通訊管道，並設有投訴機制。相關措施有利提升服
務，加強的士行業的市場競爭能力，讓乘客、有專業操守
的的士司機都能受惠，社會各方對此普遍表示歡迎。

政府引入的士車隊牌照，對的士行業實行 「他律」，驅
使其提升服務質素，回應了社會呼聲。當局表示，的士車
隊投入服務之後，會密切監察營運同服務質素，假如服務
未能達到合理水平，會採取跟進行動， 「最辣」的措施是
可以收回牌照。其實，不用政府提醒，的士業界本身應有
危機感，網約車近年在全球盛行，本港亦不例外，隨市
民、遊客對優質交通服務需求與日俱增，網約車優質服務
迅速贏得了大量用戶。過去網約車在香港缺乏相關法律法
規的保障，一直處於灰色地帶，惟當局已在探討將網約車
規範化並納入規管，鼓勵市場良性競爭，將無可避免地與
的士業界構成競爭。

有競爭才有進步。面對汰弱留強的挑戰，的士業界必須
識變、應變、求變，好好把握這次變革時機，花心思積極
改善服務，以 「顧客至上」的心態做好本分，革除行業痼
疾，提升整個行業水平，為的士業帶來新氣象，使市民感
到耳目一新，增加乘搭的士的信心，贏得好口碑。如此，
才能在競爭中煥發出新的生機，令社會達致多贏局面。
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